



2018-2019年度

クラブ運営方針「クラブの新たな時代に向けて」

# 広島北ロータリークラブ週報



BE THE INSPIRATION

Rotary



Club of Hiroshima North

Vol. 1575  
2019年2月28日号

設立 1969年4月24日  
承認 1969年6月28日

会長 三保 二郎  
幹事 塩本 能尚

事務局 広島市南区松原町1-5 ホテルグランヴィア広島 6F  
例会 毎週木曜日 12:30 会場 ホテルグランヴィア広島

E-mail [hncr@world.ocn.ne.jp](mailto:hncr@world.ocn.ne.jp) URL <http://www.hncr.jp/>

■本日の例会	2019年2月28日(木)	第2388回
ロータリーソング	「手に手つないで」	
来客紹介	親睦委員会	
会長時間		
幹事報告		
委員会・同好会報告		
ニコニコ箱の時間	ニコニコ委員会	
卓話時間		
『平成30年7月豪雨災害派遣における被災者支援について』		
陸上自衛隊 第13後方支援隊		
補給中隊長 後藤 哲也 氏		

## 前々回例会報告 2019年2月14日(木) 第2386回

ロータリーソング	「われらの生業」	
来客紹介	親睦委員会	
入会式		
連続出席表彰		
会長時間		
幹事報告		
委員会・同好会報告		
ニコニコ箱の時間	ニコニコ委員会	
卓話時間		
『イサム・ノグチが平和大橋高欄の設計に込めた思い』		
公立大学法人広島市立大学		
芸術学部 教授 前川義春 氏		

## 会長時間 会長 三保 二郎

広島市及び安芸郡にお住いの被災された高校生を対象に広島市の全ての高校に対して募集していました奨学金の申し込みが先月末に終了し、27名の被災高校生から応募がありました。現在24名の方を採用決定し、残り3名に関しては書類の確認などを行っております。高校の在学期間中に月額一万円の奨学金を支給いたします。当クラブが災害支援金をホームページで呼びかけた結果、多くのロータリークラブからのご寄付をいただきました。そして、当クラブの皆さんからのご寄付でこの事業が実現できました。ありがとうございました。そして奨学育英資金特別委員会の藤原委員長ご苦労さまでした。

さて、今月は「平和と紛争解決月間」です。先日、ロータリー平和フェロシップ申請の案内が来ました。この制度は世界平和と紛争予防の担い手となる人材を育てる事により平和推進者の世界的なネットワークを築いています。選ばれた学生はロータリー平和センター提携大学、(日本ではICUに設置されています)で学ぶ為の全額支給の奨学金が授与されるものです。食費、宿泊費を含む滞在費。入学金、授業料の全額。往復航空券、実地体験の費用などが含まれており、個人的な出費は殆ど必要なくして世界各地の名門大学で学べる制度です。今月のガバナー月信にも書いてありましたが2710地区ではこれまでに2名のフェローがいます。一人は広島南RCの推薦で米国のブラッドフォード大学に行かれ、もう一人は尾道RC推薦で同じブラッドフォード大学に行かれたそうです。誰か候補者がおられましたらぜひこの奨学金を薦めて頂き、北クラブから

推薦出来ればいいのではないかとっております。

## グループ6ガバナー補佐挨拶

グループ6ガバナー補佐の松井様より、2月2日に行われたインターシティ・ミーティングへの参加のお礼を頂きました。



## 入会式

本日、吉田 拓也会員の入会式を執り行いました。

吉田 拓也 会員 (よしだ たくや)  
株式会社 代表取締役社長  
職業分類: 仏壇販売



所属委員会: 親睦委員会/国際奉仕委員会  
推薦者: 谷本会員・東会員  
その他: 1977年生れ

## 連続出席表彰



左から、4年 浦会員、43年 久永会員、三保会長、4年 秋山会員  
健康に気をつけて今後も連続出席を続けられますよう祈念しております。

## 幹事報告 幹事 塩本 能尚

《ご案内》

\*次週2月21日(木)は昼の例会を夜間に変更し、【広島西RCとの合同例会】を広島西RCのホストにより開催します。

《BOX配布物》

\*ロータリーの友誌

委員会報告

会報IT委員会

\*ローターの友誌2月号紹介

創立50周年実行委員会 合田副実行委員長

\*例会終了後、4F柱の間で実行委員会を開催します。

ニコニコ箱の時間

ニコニコ委員会

★自主申告

**三保会員・久保(豊)会員・塩本会員・小林(直)会員・竹内会員・堤会員** 前川義春様、今日は卓話楽しみにしております。よろしく願います。また、吉田拓也さん入会おめでとうございます。これから一緒に奉仕活動を楽しみましょう。

**坪内会員・榊本会員・合田会員** 広島市立大学の前川先生、今日は、当クラブ例会にお越し頂き、ありがとうございます。創立50周年記念事業にちなみ、今日はイサム・ノグチ氏について勉強させて頂きたいと思っております。宜しくお願い致します。

**吉田拓也会員** 伝統と格式のある広島北RCに入会させて頂きありがとうございます。頑張っていきますので、宜しくお願い致します。

**東会員・谷本会員** 吉田君、入会おめでとう。改めて広島北RCの仲間として宜しくお願いします。

**谷本会員** 吉田君、広島北RC入会おめでとうございます。これから毎週会えると思うと嬉しく思います。推薦者ではありませんが、友人としてお付き合いの程よろしく願います。

**久永会員** 連続出席43年、よく続いたことと思っています。これも皆々様のお力添えのお陰あればこそです。健康に留意してやっていきますので、どうぞ、よろしくお願い致します。

**秋山会員◆** ①4年連続出席表彰ありがとうございます。5年連続を目指します。②素晴らしいカステラ巻をありがとうございます。③途中退席致します。申し訳ございません。

**浦会員** 連続出席の表彰を頂きありがとうございました。

**小林(直)会員** 昨日は妻の誕生日にお花を頂きありがとうございました。

**粟屋会員・杉町会員・島本会員・榊本会員・藤原会員** 本日、次年度の理事会メンバーで東照宮にて、本年度創立50周年事業および次年度の成功を祈願し、玉串を奉納致しました。ご参加頂き、ありがとうございました。

**中川良浩会員** 先日の3RCでの演奏で、緊張のあまり音が出なくなりました。メンタル鍛えて西RCでリベンジします。

**原田会員** バレンタインのカステラをありがとうございます。男性から頂いたのは初めてです。

**上野会員・土井会員・広川会員** 少し早いですが、ホワイトチョコ(お返し)です。

**荒本会員** バレンタインのプレゼントをありがとうございました。

**石井会員** 鈴木会員、イチゴケーキありがとう。

**宮本会員** イチゴケーキありがとうございます。

**高見会員** 所用につき早退します。

**島本会員・秋山会員** 2/9(土)に海田の陸上自衛隊にお邪魔し、輸送ヘリ(UH-1)の搭乗体験してきました。世界で一番実績のあるヘリコプターだそうです。日本では富士重工がライセンス生産をしています。隊員皆さんの規律ある操縦や案内に、こちらの身も心も引き締められました。

《職業ニコニコ》

**中川良男会員・中川良浩会員** 今日はバレンタインデーです。当社(文明堂総本店)のイチゴカステラ巻をご利用頂きありがとうございます。出来れば女性から渡してもらいたかったです。

**杉町会員** 先日、男の着物を楽しむ会「着楽会」をうぐやさんと開催させて頂きました。総勢32名となり、料理とお酒と会話を楽ませて頂きました。メンバーの方々ありがとうございました。

当日計 81,000円 累計 1,521,000円

★=10,000円 ☆=5,000円 ◆=3,000円 ◇=2,000円

卓話時間

『イサム・ノグチが平和大橋高欄の設計に込めた思い』

公立大学法人広島市立大学

芸術学部 教授 前川 義春 氏



当時、広島都市計画を担っていた丹下健三氏の片腕として広島平和記念資料館の設計を手伝っていた大谷幸夫氏が、ハリウッドから送られてきたイサム・ノグチの青図(原図)から、施工図を起こしました。

大谷先生から「私ももう年なので、学生さんの教育とか市民の方に見ていただけるんだったら、私が持っているよりも広島市立大学にあったほうがいいでしょう」ということで、広島市立大学にこの青図とイサム・ノグチの手紙を寄贈していただきました。橋をつくるための最初のもので、歴史的にも非常に価値ある重要なものです。市立大学ではたまにこれらを公開したり、また日本各地から研究者がこのイサム・ノグチの手紙と原図を見るために、大学に来られています。



平和大橋の建設現場を視察するイサム・ノグチさん(左)と丹下健三さん(1951年11月26日)

1951年11月イサム・ノグチが丹下健三と一緒に橋の欄干のデザインを監修しているものであるとか、ご覧のように当時の記録写真がいっぱい残っています。これは戦後7年、竣工当時の橋の写真ですが、平和大橋の向こうに見えるのはそれから3年後に完成する原爆資料館ですね。それ以外は何もない中に、こつ然とこの橋が現れたわけです。この橋に関しては、例えば広島生まれの世界的に有名なファッションデザイナー三宅一生さんが、幼少期にこの橋を見て、とても感銘を受けたと。それが、自分がデザイナーになっていく基になっていると話しています。

また、2009年7月13日ですが、ニューヨーク・タイムズに、ノグチの思いの詰まったこの橋をバラク・オバマ大統領が渡ることができれば、核兵器のない世界に向けた第一歩となると。それはオバマ大統領に広島訪問を促しているわけですね。3年ほど前にオバマ大統領がついに広島を訪れ、このことが実現しています。

それからキョーマンノシヨウユビンとかアストラムラインなどをデザインした榮久庵憲司先生は、子どもの頃に平和大通り沿いに家があって、イサム・ノグチが来ているのを何度か見ているって言うのですね。やはりカッコいい、自分もデザイナーになりたかったというのを、この間、榮久庵先生も亡くなられましたが、生前お会いした時にそういう話をされていました。

しかし、これら二つの橋は賞賛されるその一方でデザイン論争や、デザイン料が高すぎるんじゃないかとか、それから土木関係者の方からも欄干としてはどうかというような、否定的な意見が同時にあったともいわ

れています。

私はこういう場で個人的な意見を言っていかがうか分からないですが、この橋って、欄干の全てが外側に傾いていて、また低くて自転車で通ると怖い思いをするらしいですね。僕は日頃この橋を使っていないからそんなに気にならないけれど、でも時々歩いてこの橋を通る時には欄干が低いと思うことはあります。だけどそのために天気がすごくいいときには自然の川の美しさが間近に見えるし、雨が降って水嵩が増すと、川に吸い込まれるような自然の怖さを感じます。今の橋は自然から人間を守らなきゃ駄目、自分たちはなんだってできるのだというおごりが、どこかにあるんじゃないかと。

イサム・ノグチは、ずっと自然と一体となって生きていく方法を探しながら、作品をつくってきたと思うんですね。例えば福島の震災なども科学的に自然は制圧できると思ったら、やはりできなかったという現実があるんですね。もっと広く言うと、地球温暖化でもこれから世界がどうなっていくか誰も想像つかないうちに、どんどん自然の驚異が迫っていることを考えると、これは橋のデザインの専門じゃなくて、彫刻家が考えた人生観がここに現れていて、そういう意味では世界に類を見ないユニークで感情がこもった橋だと思うんですね。

もう10年以上前から大学へいろんな方が来られていて、この橋の話聞いていました。

元々、広島市としては、橋を広げて道路に車をたくさん通したいという気持ちはあったので、橋を広くするという話は何度も出ていました。あの当時にイサム・ノグチに頼んだのだったら、今の有名な新しいアーティストに頼むということでもいいんじゃないかと、それでも広島市の気持ちというのは継承されているんじゃないかと、いろいろな考えがありました。また新しい河川法でやると50センチメートル橋桁を上げなきゃいけないので、ノグチのデザインも全く変わってしまうとか。

僕らが大学でイサム・ノグチに関する展示会をやっていた時に、イサム・ノグチ財団の方も来ていて、広島市の方とか僕もいた中で、この橋を広げるのだったらイサム・ノグチの空間認識が崩れるので、このデザインを使うことはイサム・ノグチ財団としては承諾できないと。かなりやり合っているという難しい話を、もう十何年前から始めていましたね。つい先日平和大橋に行きましたら、北側のほうに歩道橋ができて、欄干もちょっと細くしてくれて、川の勢いも分かるようになっていて、そういう意味では今考えられる最善策で考えられたと思います。ついに、このときが来たのだなという感慨深いものがありまして、イサム・ノグチの橋も残ったということはとてもうれしいし、自然と人間の関係など、私たちににとって本当に大切なことを考えさせてくれる橋ではないかと思っています。

最後になりますが、今、このホテルの1階のエスカレーターの壁面に画が描いてあります。この壁画は去年の5月に本学の学生がグランヴィアさんからの好意で、ここに描かせてもらいました。このおかげもあって東京の建築デザイン事務所就職できたというのあって、大変うれしく思います。あとマツダが世界に発信できるデザインをここ広島で生み出したいということで、広島市立大学の学生さんたちと一緒に、新しいデザインの試みをやっています。マツダ共創ゼミというもので、この優秀作品展が2月19日から行われます。それから野田弘志さんという天皇陛下の肖像画を描かれた方ですが、元広島市立大学の教授で、3月末から広島市立大学芸術資料館で野田弘志先生の展示会を行います。お時間があつたら、ぜひ見ていただければと思います。

大変駆け足で、何を話したかよく分からなかったかもしれませんが、どうもすみません。今後とも市立大学をどうぞよろしくお願いいたします。今日はどうもありがとうございました。



## 今すぐ運をつかむ風水レッスン7

今回は「人から災いをもたらされる方位」がどこかをお伝えしたいと思います。**お家の中心から見て**、この方位で寝ていたり、仕事をしていると、どんなに自分が頑張っても、人から巻き込まれトラブルに見舞われたり、または「幽霊に出会う場所」とも言われる大凶方位です。

- ①スマホかパソコンで「九星盤計算」と検索して「九星盤計算—高精度計算サイト」というサイトを開く。



- ②ご自身の生年月日を入力し「計算」というボタンを押す。
- ③3つの九星盤が出てくるので、一番左端の年家九星という箇所の真ん中の数字を見ていきます。1967年3月8日生まれの人なら、六白と書かれているところです。**(ただし、男女によって違いますので、今回は男性の方のみに当てはまります)**

九星盤		
年家九星	月家九星	日家九星
1967年	3月	8日
丁未	癸卯	辛未
【歳破】丑(北々東)	【月破】酉(西)	【日破】丑(北々東)

六白金星

四緑木星

五黄土星

一白	二黒	三碧	四緑	五黄	六白	七赤	八白	九紫
東北	東南	西北	西南	東南	東	南	北	西



小桜恵子

広島市西区己斐の自宅サロン 5to6(コトロク)で、占い師、インテリア風水師として鑑定や講座などで活動中。世界最高の風水師と言われ、ペニンシュラホテルなどの顧問風水師でもある香港のレイモンド・ロー師をはじめ、日本でも有数の師たちに数々の流派の風水を学ぶ。中国新聞 CUE に毎月コラム連載中。

5to6で検索。

■出席報告 出席委員会

2019年2月14日(木) 会員数 99名  
 出席 81名 欠席 18名  
 来賓 1名 来客 2名  
 1月24日例会 修正後出席率 100%  
 1月度平均出席率 100%

■お客様ご紹介 親睦委員会

前川 義春 様(卓話者)  
 松井 敏 様(RID2710グループ6ガバナー補佐)  
 大上 正人 様(ガバナー補佐幹事)

次年度理事会より



2月14日(木)に第3回被選理事会を東照宮で行いました。  
 会議前には創立50周年と次年度運営の成功を祈願して頂きました。  
 初めての試みでしたが、清々しい気持ちになり、次年度の運営にも改めて気合が入りました。



前回例会報告 2019年2月21日(木) 第2387回

広島西RC・広島北RC  
 2RC合同夜間例会並びに懇親会

ホストクラブ：広島西RC  
 会場：ANAクラウンプラザ広島

■例会

点鐘  
 国歌斉唱  
 ローターソング  
 来客紹介  
 会長時間

「奉仕の理想」

広島北RC会長 三保 二郎 会員  
 広島西RC会長 森脇 宗彦 会員

幹事報告  
 出席報告  
 点鐘

■懇親会

オープニング 尺八演奏 広島西RC 大本和則 会員  
 開会挨拶 広島西RC副会長 斉藤昭一 会員  
 乾杯 広島北RC理事 岡部知之 会員  
 食事・歓談  
 余興 広島西RC ウェストパープルサウンズ  
 広島北RC 北歌団  
 閉会挨拶 広島北RC副会長 久保豊年 会員  
 ローターソング  
 閉会 「手に手つないで」



■出席報告 出席委員会

2019年2月21日(木) 会員数 99名  
 出席 77名 欠席 22名  
 2月7日例会 修正後出席率 100%

■次回例会 2019年3月7日(木) 12:30~  
 卓話 広島北RC奨学育英奨学生報告  
 食事 幕の内

創立50周年記念式典並びに祝賀会のお知らせ

来たる4月24日(水)に広島北ロータリークラブ創立50周年記念式典並びに祝賀会を開催します。  
 当日は全員出席で迎えることが出来るようよろしくお願いいたします。

